

Control gubernamental y **TRANSPARENCIA.**

Alejandro Custer

Los talleres temáticos participativos permiten sumar las voces y enfoques técnicos

Alejandro Custer trabaja en la Auditoría General de la Nación (AGN) desde sus inicios y es jefe del Departamento de Planificación Operativa. Participó del panel “La participación ciudadana en los organismos de control y su interrelación con las organizaciones de la sociedad civil”. Agradeció la oportunidad de celebrar los 30 años de la AGN pensando y reflexionando cómo mejorar los procesos.

La AGN se ha propuesto como objetivo incorporar la voz de la ciudadanía en la cultura del control, dice Custer al iniciar su presentación, y se dirige a las organizaciones de la sociedad civil (OSC) explicando que “(...) el Departamento de Planificación Operativa es la interfase entre las propuestas que ustedes hacen a la Auditoría y las áreas sustantivas que evalúan la viabilidad de los proyectos”.

Lo que suele ocurrir, explica, es que al inicio de la planificación, hay un gran número de propuestas de las OSC elegibles como potenciales proyectos de auditoría. En la medida en que se avanza, se van acotando debido a los recursos limitados y la necesidad de la AGN de armar su programa sobre la base de la matriz de importancia relativa y riesgo.

Cita como herramienta clave los talleres temáticos que permiten sumar las voces y enfoques técnicos, tanto de las OSC como de especialistas y funcionarios diversos. Aquí las OSC pueden conocer los proyectos en marcha y realizar aportes de valor. Sugiere asegurarse de que las propuestas tengan “entidad” y que sean específicas: “mientras más puntuales, mejor”. Ejemplifica con el informe de auditoría aprobado por Res. 143/20 sobre el control de los planes de inversión de las empresas eléctricas al cual se le agregó -a instancias de las OSC que participaron en un taller temático- la evaluación de los beneficios otorgados a usuarios electrodependientes por cuestiones de salud.

Concluye: “Creo que de una manera inteligente y en forma mancomunada se pueden absorber más propuestas de las organizaciones civiles (...) a través de las diversas formas y mecanismos que hacen a este sano ejercicio de la transparencia”.

Palabras Clave: participación ciudadana, control, planificación operativa, organizaciones de la sociedad civil